

TRAVAUX ORIGINAUX.

La Santé et la Maladie dans leurs rapports avec les différents Climats et les différentes Saisons

PAR LE DR. SÉVERIN LACHAPELLE, Ville St. Henri.

(Suite et fin)

L'histoire de la vie agricole et industrielle des peuples nous prouve donc des améliorations profondes survenues dans la constitution de certains climats, et son étude attentive ne peut qu'amener à de nombreuses découvertes, dans le genre de celles que j'ai citées et qui auront pour résultat de sérieuses indications pratiques.

Je suis obligé de m'arrêter à ces dernières observations au sujet des études climatériques que j'ai voulu faire ; aller plus loin, creuser davantage la question, quoique paraissant peut-être nécessaire, serait à mon sens m'exposer et surtout exposer le lecteur à des longueurs qui jettent quelquefois du discrédit sur un journal, et ce serait certes ne pas atteindre le but que je me propose, qui est de donner tout ce qui m'est possible pour sa prospérité et sa vie. J'aborde donc de suite la deuxième et dernière partie de mon étude, qui a rapport aux influences des saisons.

.

J'ai déjà dit dans un article antérieur, que l'on pouvait jusqu'à un certain point, considérer les saisons comme une variété de climats. Acceptant cette définition nous pouvons appliquer à chacune d'elles les effets que nous avons vus accompagner ces derniers. Cependant vu que la cause ici n'est en action que d'une manière passagère, l'effet n'est également d'aucune durée ; cela ne nous empêche pas de constater que cet effet sur l'organisme vivant existe quand même, quoique temporairement : c'est-à-dire que nous pouvons assimiler à